Collectif de défense du square François Truffaut 39 rue Anatole France 93130 Noisy-le-sec



Mme Corinne Valls, Maire de Romainville

à l'intention du service Aménagement, Place de la Laïcité, 93230 Romainville,

Le 19 juillet 2018,

Madame le Maire.

La Ville de Romainville soutenue par la région lle de France projette d'aménager l'espace "redevenu naturel" de la corniche des forts en la 12ème base de loisir de la région. Ce projet se construit depuis déjà 20 ans et arrive aujourd'hui à maturité.

Dans l'esprit de rendre le loisir de cet espace interdit depuis des années à la population, il s'est construit sur des principes qui datent de deux décennies en avant, avec des problématiques connues aujourd'hui encore ignorées à l'époque.

Aujourd'hui le monde scientifique alerte plus que jamais. Nous sommes entrés dans l'anthropocène, autrement dit la 6 ème extinction de masse de notre planète. Nous, humains, sommes la cause, certes, mais nous pouvons aussi être la solution. Tout dépend des choix faits aujourd'hui et qui définissent déjà le paysage que nos enfants connaîtrons.

A Noisy le Sec, il ne reste déjà plus rien d'une trame verte digne de ce nom. Les derniers hérissons encore vivants côtoient les quelques furets et surtout les rats qui eux pullulent sur tout le territoire et au-delà. Le collectif du square Truffaut défend la parcelle d'un des derniers squares encore existant près de la Corniche.

Malheureusement, la municipalité dont les priorités sont très éloignées de la préservation du monde vivant sur la commune décide de faire disparaitre cet espace comme celui du parc de la cité Stephenson il y a trois ans. La nature est reléguée aux seuls jardins privés pavillonnaires dont personne ne peut assurer un entretien compatible avec la survie des espèces vivantes locales encore présentes.

Tout cela nous désespère ici mais l'espoir existe encore pour les derniers espaces redevenus vierges sur le Territoire de Romainville.

On peut comprendre l'intérêt de jardins ouverts au publics nécessaires pour maintenir le lien vital entre le citadin et la nature. Entendons-nous, il s'agit d'une nature de synthèse ou finalement très peu de vivant a sa place. Romainville a aujourd'hui l'opportunité de préserver une zone entière redevenue "sauvage".

LA VIE se reconstitue et y prospère. Nicolas Hulot, quoi qu'on en pense, le rappelle encore dans son plan biodiversité paru il y a peu. "La ville devient alors plus résiliente face aux

Same of the Same

changements globaux et plus désirable: Le plan biodiversité a pour ambition de faire de la biodiversité une composante clé de la construction de la ville de demain"

C'est pourquoi le collectif soutien toutes les directions et projets qui pourrait favoriser le vivant dans le domaine de la Corniche. Malgré toute la qualité de l'étude engagée, il nous apparait nécessaire que le projet soit questionné en urgence avec les données disponibles à ce moment, que tout soit fait pour que l'Ile de France et la ville de Romainville se retrouvent pour créer finalement une zone franche du vivant sur ce territoire, que les espaces disponibles en pourtour soient ouverts pour le bien être des riverains mais que la partie centrale soit isolée et ouverte qu'aux seules initiatives scientifiques ou éducatives.

Nous nous privons certes d'un parc pour nos loisirs aujourd'hui mais nous offrons à nos enfants et à leurs enfants une VIE après l'EXTINCTION. Nous avons cette opportunité, nous sommes tous responsables, nous avons ce pouvoir, nous adultes du monde présent.

Saisissons là !--

Bien cordialement

Le collectif de défense du Square Truffaut